الحياة العامة

تأليف
هبة الرافدين



المقدمة

	بسم اللة الرحمن الرحيم والصلاة والسلام على اشرف الخلق محمد وعلى الة الطاهرين تتناول مواضيعي عن الحياة العامة التي نعيش فيها ولا اطيل عليكم سوف تشاهدون المواضيع واتمنى ان تنال اعجابكم.





الثقة بالنفس

	اساس نجاح المرء في الحياة ثقتة بنفسة كثير منا يشتكي من الاخرين لماذا يسخرون منة الجواب وذلك لان ثقتة بنفسة ضعيفة لايستطيع هو اصلا ان يثق بها فكيف يستطيع ان يثق بألاخرين اذا يجب ان نمي ونطور ثقتنابأنفسناولانجعل كلام الاشخاص يهدم شخصيتناويزعزثقتنابأنفسنافتصبح كاالبناء الضعيف بأقل صخرة يتهدم اي بأقل كلمة من شخص تدمر شخصيتك فعلينااذاسمعناكلام الناس ان نتجاهلة اذاكان غيرموفيدامااذاكان غيرذلك نسمعة لعلة السبب الذي كان عثرة في طريق نجاحنا





التعامل مع الناس

	كثير منا لايعرف كيف يتعامل مع الناس وبذات اقربائة لماذا انا اقول وذلك لأنة لايملك شخصية قوية يعبر بها عن وجودة بينهم فيجب ان تجلس معهم وتعرف عن ماذا يتحدثون وتنسجم معاهم وتعطي رأيك بهذا الموضوع وواثق من نفسك وانت تتكلم اكيد سوف يصغون اللى رأيك.

	اماطريقة التعامل مع الاصدقاء وهو ان تتحدث معهم عن شئ يعنيهم ويشغل اهتمامهم وتكون روحك رياضية على تقبل وجة نضر الاصدقاء بك ولاتضجر بلعكس لكل انسان اراء سلبية وايجابية. 





الجراءة والوقاحة

	الجراءة يقولون بعض الناس انها تكبر وتعالي وبعضهم يقول انها صفة توجد في الشخص تميزة عن غيرة فمثلا بعضهم لايملك حتى الجرءة في التعبير عن رأية وهذا جدا غلط وناتج عن ضعف في الشخصة وضغف ثقتة بنفسة وترددة لايجب ان نكون هكذا بلعكس يجب ان تكون لنا وجة نضر واراء نتميز بها عن غيرنا لايعني هذا ان الجراءة ليس لها حدود بلعكس لها حدود فالجراءة تختلف عن الوقاحة كيف انا اقول لكم هنالك فرق كبيربينهماهوالجراءة هي ان تعبرعن رأيك دون ان تضر بالاخرين اوتعتدي على حقوقهم اما الوقاحة هي ان تضر الاخرين اولاوتضر نفسك ايضا





الصراحة 

	كثير من عدنا يتعمد الكذب ولايتكلم الصراحة التي هي صفة حسنة ليس هنالك احلى منها هنالك اشخاص يجاملون الناس ولايذكرون الصراحة وانما يكذبون لكي يتقرب من الشخص اكثر ليأخذمنة غايتة وهذا ميزة سيئة جدا لماذا لانقول الصراحة للاشخاص حتى وان كانت الصراحة تزعل .

	يجب ان تقول لمن معك بالذي يفعلة من غلط ولاتجاملة وانما تكلمة بصراحة وبذلك انقذتة من الخطأ وكذلك انقذت المجتمع من الخطأ الذي كاد ان يقع بة هذا الشخص ,فأن من مضاهر الحب لشخص الذي تحبة هو ان تجنبة الغلط





الثقة العمياء

	بلنسبة لي هنالك اناس تثق بأشخاص ثقة عمياء لكن للأسف يصدمون في النهاية وتتهدم ثقتة بذلك الشخص اذن بمن نثق ثقة عمياء انا اقول لكم 

	اولا يجب ان تثق باللة عزوجل اولا وتثق بنفسك 

	ثانيا ثقتك بألاخرين كيف هو ان تختبرمدى صدقهم معاك اذا نجحوا معناة ان ثقتك في محلها اما اذا لا فمعنى ذلك ان تعيد حساباتك في هؤلاء الاشخاص.





الكلام السيئ

	كثير من الناس لديهم كلام سيئ يزعجون بة الاخرين ولايراعون مشاعرهم بل مشاعرهم فقط يراعونها 

	الكلام السيئ انواع النوع الاول الغيبة وهي يجب ان نتجنبها بكل مانمكن مثلا لوتكلمت عن فلان كذا وكذا وعرف من غيرك بأنك انت الذي تكلمت عنة هذا الكلام فماذا تكون ردت فعلك بأنك سوف تكون سبب في هدم نجاحة ومستقبلة اجل فبعض الناس يتكلمون عن الاشخاص ولايبالون بنتأج قبائح فعلهم 

	اخير اقول يجب ان نتجب الكلام السيئ على الناس فأنة افعى تتشكل لنا في القبر,ولاننسى كمانتكلم عن الناس سوف يأتي يوم ويتكلم الناس عنا {كما تدين تدان}





الهاتف النقال

	الهاتف النقال سبب في كثير من المشكلات التي نعيشها في هذا الوقت كيف ,جواب من استخدامات الخاطئة لةبعض الشباب والشابات بصورة خاصة يستعملونة في قصص الحب والغرام وتخاف البنت من ان يعلموا اهلها بعلاقتها مع الشاب مع العلم تعلم ان  هذا الذي تفعل بة غلط وتستمر علية لماذا تخونين ثقت اهلكي بكي واذا كنتي تخافين فعلا فأن اللة اولى من ان تخافينة منة استحي لقرب اللة منك 

	تعرفين جيدا ان هذا طريق الشيطان وطريق الشيطان لة نهاية وهي الهلاك اتمنى من يكف مجتمعنا من هذة العادات السيئة واختم بقول

	قال الله تبارك وتعالى:" عبدي أطعتنا فقربناك وعصيتنا فأمهلناك ولو عدت إلينا لقباناك





الاصدقاء

	الصديق كلمه عضيمه ولا يستحقها الا الشخص الوفي والذي يصون الوعد ويعرف الصديق الحقيقي عندما يكون صديقه بحاجه لهو وبعد ذلك سوف تعرف ان كان صديقك هو الذي كنت واثق جدا بانه سوف يكون الي جانبك وعندما لا تجده في وقت ضيقك فتكد وثق جيدا انه لايستحق كلمه الصديق لان كلمه الصديق ليس مجرد كلمه تضيفها الي اي شخص كان بل جوهره يستحقها الانسان الوفي الذي تجده كلما ضاقت بك الدنيا وتلجا اليه في اشتياقك اليه ويستقبلك بنفس الشعور فتجد عيناه تلمعان اليك من شده الفراق ويبقي الصديق الوفي في قلب صديقه انسان له ذكريات في قلبه وعينه مطبوعه 





الوعد

	كثير منا يعدون اصدقائهم والناس بأشياء لكن للأسف لايوفون بتلك الوعود فوعد الحر دين فأن كنت وعدت فيجب ان تلتزم بوعدك الذي قطعتة على صديقك كأن  تعدة بأن تكون الى جانبة وقت الضيق او ان تكونو سويا طول العمر هذا من جهة 

	الوعدكلمة سهلة على اللسان لكن تطبيقها صعب فلماذا نعد اشخاص بأشياء نحن لانستطيع ان نفي بها ويحزن الطرف الاخر ونفقدة وذلك لخلاف الوعد الذي وعدتة بة من حقة فأنة سيعيش في ضل هذا الوعد الذي وعدتة بة ولكن بأخر ينصدم بأن الوعد الذي كان ينتضرة سراب.قول الامام علي علية السلام افضل الامانة الوفاء بلعهد.





الحكمة

	الحكمة كلمة عضيمة جدا والعضمة للة لايدرك عضمتها الا الذي يعرفها فمثلا شخص لاتعرفة لاتعرف قيمتة وكثير من الناس تتحدث عنة بأحسن الكلام وانت ولا تهتم ولكن عندما تتعرف الى ذلك الشخص فأن فكرتك تتغير وكذلك كلامة عنة وتعرف لماذا الناس كانت تتكلم علية ايضا هكذا الحكمة الم تعرفها تجهلها 

	فكما قال الامام روحي لة الفداء علي علية السلام خذ الحكمة انى كانت فأن الحكمة ضالة كل مؤمن

	فأن خير ما نقتدي في هذا الوكت بالرسول صلى اللة علية وسلم والائمة روحي لهم الفداء





	البعض منالدية امل في الحياة حتى وان كانت الدنيا لاتبتسم لة والبعض ليس لدية ذرة امل ويتمنى من ان يخلص نفسة من هذة الحياة لماذا لأسباب قد تكون تافة واسباب قد تكون تحزن لكن هذا ليس معناة ان نيأس من رحمة اللة لا بالعكس فأن رحمة اللة كبيرة واوسع من كل شيئ لاتدري بأن الذي فقدتة والذي سوف تبكي علية بالنهاية يكون السبب في تدمير حياتك وعندما تعلم في النهاية بة تشكر اللة.بعض الناس ينتحرون لاادري لماذا حتى وان كانت ضروفنا قاسية ف

	ان اللة كريم ورحمتة واسعة لاندري لعل ذلك اختبارلنا.



الأمل واليأس



القضاء والقدر

	ابدء بذكر قول الامام الشافعي 

	ولا تجزع لحادثـه الليالـي......فما لحوادث الدنيا من بقـاء

	نعم القضاء يقع على الشخص ويعرف بة مدى صبرة على ماابتلاة بة ربة بعض الناس يقولون لماذا يصبح بنا هكذاونحن لم نفعل شيء لاتقول هكذا بل يجب ان نقول اذا ابتلانا ربنااناللة واناالية راجعون فأن اللة اذا احب شخص ابتلاة بة اما القدر فهو حادث اواي شي يحدث في حياتنااليومية.





الذكريات

	كثيرمنالدية ذكريات لايوجد اصلااحد بدون ذكريات منها السيئة التي نتمى ان لانتذكرها ومنها الجميلة التي تسعدنا عندما نجلس ونسمع موسيقى هادئة هكذا الحياة 

	البعض منايتندم على شغلات يتمنى ان يعود بة الزمان ليفعلها والبعض منا يتمنى ان يعود بة الزمان ليفعل العكس اقسى اللحضات ان تعيش وحدك وتطاردك الذكريات اينما ذهبت ولا تجد من يعينك على دموعك التي تنهمر بدون توقف.





التسامح

	كلمة جميلة نطبقها هذا اسعد مايمكن.البعض لايملكون مجال للتسامح خصوصا الاصدقاء بعضهم لايسامح صديقة على خطأة 

	والبعض ينام والحقد في قلبة على فلان ويتمنى ان ينتقم منة لماذا لماذا لانفكر في التسامح وهوطريق جميل كلة ورود واشجار ونعتذر من الاشخاص حتى وان لم نكن نحن المخطئين فيكفي بذلك ان تكون قلبنا بيضاء نقية لايشوة جمالها سوى الحقد الدافن في قلبنا فالنمحية من قلبنا من الان.





الصبر

	الصبر جميل لكن البعض ليس لدية صبر وصبرة محدود والبعض يصبر على الأذية ويعلم بأن الصبر مفتاح الفرج.

	مثلنا في هذا السيدة الطاهرة العقيلة زينب عليها السلام ام المصائب كم صبرت ونحن لانصبر على اشياء تافة يختبرنا اللة بها.

	قول الامام علي علية السلام الصبر صبران صبرعلى ماتحب وصبر على ماتكرة.





الأختارات


اقوال وعبر

نصائح
الكرامة في النفس

ماذا لوكنت مكانة


النصائح

	اذا كنت مخاصم صديقك المقرب.فكن اول من يصالحة ولاتتردد في مسامحتة على خطأة فأن بني أدم خطاء ولااحدمنالايخطأ.

	اذا كنت لاتصل رحمك فأن اللة سوف يعاقبك ولايحبك.ولاتنتضر احديأتي منهم اليك بل كن انت احسن منهم وسامحهم وأعفوعنهم فأن اللة سبحانة يحب العفووانة تبارك وتعالى بجلالة يغفر لنا الذنوب العضام فلماذا نحن لانسامح الناس ونترك الحقد والحسدوالأنانية.





اقوال وعبر

	يقول النبي محمد صلى اللة  علية وسلم الدنيا متاع وليس من متاع الدنيا افضل من المرأة الصالحة.

	ارضى بماقسم اللة لك لتكن اغنى الناس,كل القلوب تفترق الاالمتحابة بللة فأن موعدها الجنة,

	خذالعبرمن اي شخص قبل ان تقع في الشيئ الذي وقع بة صديقك.لاتتكبر على احدولاتمشي في الارض متعالي.فأن الصاعدعلى جبل يرى الناس صغارا ويرونة صغيرا.احترم وجة نضر الاخرين حتى وان كانت من الصغيرفلاتستهين بقدرتة كمالاتحب ان يستهين بقدراتك.ولاتقاطع الكبير عندما يتكلم يحترمك الكبيرعندما تتكلم انت ولاتتشأم في وجة اي انسان حتى وان كان عدوك فأن الامام روحي لة الفداء كان في النهار مبتسم بشوشاوفي الليل يبكي فلنأخذ العبرة من رسول اللة واهل بيتة علية وعليهم السلام.





الكرامة في النفس

	كل منالدية كرامة في النفس صحيح.ولكن هنالك اشخاص لايهتمون اصلا بكرامتهم كيف انا اقول لكم.لايدافعون عن اعراض الناس كمايدافعون عن اعراضهم.

	يذل نفسةوينزل كرامة من اجل المال وان المال لكان يفيد لفاد صاحبة في القبر.

	 . فمن لاكرامة لة لاانسانية لة.





ماذا لوكنت مكانة

	هذة الاسئلة انتم يااعزائي تجيبونة عليها.

	ماذا لوفقدت اعزاصدقائك هل تذهب انت الية مع  ان الغلط صدرمنة وليس منك.

	ماذا لوطعنك الناس في ضهرك وتكلموا عنك كلام لايليق اصلا بك فماذا تفعل هل تسامحهم ام تحقدولاتتكلم معهم.

	ماذا لورسبت في الامتحان الذي اختبرك اللة بة هل تأيس من رحمتة ولاتنضر الى ابواب الرحمة المفتوحة ام تذهب بعيد عنة.

	واخيرماذا لوعرضت عليك اموال الدنيا على ترك الصلاة التي هي عماد دينك هل فعلا سوف تتركها.

	ماذا لوفشلت في الدراسة هل ستقعدمكتوف اليدين وتترك مستقبلك الذي لطالما حلمتة بة في صغرك.





العمر

	كل منالدية عمرمنا الكبير ومنا الصغير الذي لايزال في المهدبعض الناس يستغلون اعمارهم في الامور الدنيوية مثل الأعمال الفاحشة والضحك والكلام السيئ عن الناس.

	يكفينالعب ولهو فلنضرالى انفسناقليلاهل عملناعمل صالحاينفعنايوم القيامة هل ساعدناالناس على لأعمال الخيرة هل وصلنارحمناهل ساعدنانحن انفسنالتدخل الى الجنة

	اسمعوني لوقال لك شخص ان غداسوف تموت فماذا تفعل اكيد سوف تصلي وتذكراللة لأن هذا اخريوم لك في الدنيا.اطلب طلب لكل من يقرءهذا الموضوع ان لايتحاهل العمرفأن العمرهدية من اللة لنالكي نستغلهافي الأعمال الصالحة لالنفسدفي الأرض فأن اللة غني عناليس بحاجتناوانمانحن بحاجتة. 





قراءة القران

	لوقلناان هنالك اشخاص يهملون القرأن ومافية وان هنالك دول اخرى تسعى في تعلمة ونحن اهل اللغة لانقرءة لماذا.اتركونامن الأمور الدنيويو ولنخصص ساعة على الأقل لقراءة القرأن لمن لاوقت لدية وتعلمون ان فضل كل حرف فية عشرة حسنات يعني أعشرة اذن لوقرءناجزء كامل كم حصلنا من الحسنات الكثيرة نعم فلنستغل اعمارنافي هذة الأشياء التي لاتكلفناسوى تحريك اللسان وقلبنالنشعر بجمال ايات اللة عزوجل فأن اذا قرأنابدون استفادة كمن يدرس بدون تركيز.

	احفظ سورة على الأقل لتكن هذة السورة شفيعة لك يوم القيامة وفكربها.

	اشكراللة على نعمة القرأن فأنة من اعضم نعم اللة علينا.اللهم اجعل القأن ربيع قلوبناونور دربناامين يارب العالمين.





والأن كلمات قدتكون سبب في دخولك الجنة انت اختارمناأين تبدأ


الكلمات
الأيات القرأنية
الأفعال


الأيات القرانية

	سورة يس ,من قرأهايريدبهاوجة اللة غفراللة لة واعطي من الأجر كأنماقرأ القران اثني عشرمرة.قال ذلك رسول محمدصلى اللة علية وسلم’ومن سمعهاكان لة الف نور والف يقين والف بركة والف رحمة ونزعت عنة كل غل وداء.

	سورة العنكبوت قال النبي صلى اللة علية وسلم.من كتبهاوشربهازال عنة كل ألم ومرض بقدرة اللة تعالى.

	من قرأسورة الفاتحة5مرات سرداوسرا700حسنة.سورة الأخلاص(قل هواللة احد)12مرة واحدة تعدل ثلث القران.مايعدل ختم القرأن4مرات.

	تحفظ اية قصيرة من كتاب اللة,تشفع لك وتكون لك نورا في قبرك ولك البشرى في الحياة الدنيا والأخرة.

	سورة الشمس عن النبي صلى اللة علية وسلم,من قرأها فكأنما تصدق بمااشرقت علية الشمس والقمر. 





الكلمات

	يقول لاألة الأاللة وحدة لاشريك لة الملك ولة الحمدوهوعلى كل شيئ قدير.10مرات,مايعدل عتق40رقبة في سبيل اللة من ولداسماعيل.

	تقول سبحان اللة وبحمدة 100مرة ان تغفرذنوبك وان كانت مثل زبدالبحر.

	تقول سبحان اللة وبحمدة سبحان اللة العضيم.30مرة كلمتان خفيفتان على اللسان ثقيلتان في الميزان  حبيبتان الى الرحمن.

	تقول لاحول ولاقوة الأباللة.اكثرمن30مرة هي كنزمن كنوز الجنة.لاالة الااللةز40مرة هي اعضم كلمة.

	سبحان اللة وبحمدة عددخلقة ورضانفسة وزنة عرشة ومداد كلماتة اكثرمن10مرات .تعدل ضعافامضاعفة من اجورالتسبيح.

	





الأفعال

	تقرأصفحة من كتاب اللة بكل حرف تقرأة عشرحسنات واللة يضاعف لمن يشاء.

	تصلي على النبي صلى الة علية وسلم30مرة يصلي اللة عليك مقابلها300مرة لأن الصلاة الواحدة بعشرحسنات.

	تقول سبحان اللة والحمدللة ولاالة الااللة واللة اكبراكثرمن 30مرة.قال رسول اللةصلى اللة علية وسلم.لأن اقول سبحان اللة والحمدللةولاألة الأاللةواللة اكبراحب ألي مماطلعت علية الشمس.

	ترفع يديك وتدعوابماشأت من جوامع الدعاء.عبرالهاتف  تستطيع ان تصل رحمك. وتنهي عن منكروتأمربمعروف.تقدم نصيحة.تواسي مهموما.تهنئ مسروا.تشفع شفاعة حسنة.





الخاتمة

	تمت بحمد اللة تعالى تقبلوا تحياتي اختكم هبة الرافدين انتضروني في مواضيع جديد ولاتنسوني في الدعاء. 
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